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ЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛЛ ^ ЗАВТРА ДЕНЬ ПОБЕДЫ

Завтра советский народ и все прогрессивное человечество 
отмечает День победы над злейшим врагом народов немец
ким фашизмом. Четырнадцать лет назад советский народ, его 
доблестные Вооруженные силы под руководством Коммунисти
ческой партии завершили разгром гитлеровской Германии. В  
Великой Отечественной войне Советская Армия отстояла сво
боду и независимость нашей социалистической Родины, спасла 
народы Европы и Азии от угрозы фашистского порабощения. 
Эта победа продемонстрировала непреоборимую жизненную 
силу Советского государства, вынесшего основную тяжесть 
второй мировой войны. В гигантском военном столкновении с 
силами фашистской агрессии победил советский народ, побе
дил общественный, государственный строй, рожденный Великой 
Октябрьской социалистической революцией.

В годы войны особенно ярко проявилось морально-политиче
ское единство нашего общества, дружба народов нашей страны, 
нерушимый союз рабочего класса и крестьянства, советский 
патриотизм.

Вдохновителем и организатором героической борьбы совет
ского народа против фашистских захватчиков явилась Комму
нистическая партия Советского Союза. Она объединяла и на
правляла усилия всего народа, воспитывала у советского наро
да отвагу и бесстрашие готовность отдать все силы для побе
ды* Партия вырастила замечательные военные кадры, вела 
огромную идеологическую работу в войсках, неустанно цемен
тировала ряды Вооруженных сил. В тылу врага партия зажгла 
неугасимое пламя всенародной партизанской борьбы.

Победа над фашизмом оказала глубокое влияние на дальней
ший ход исторического развития. В ряде стран  возник народ
но-демократический строй, начался мощный подъем националь
но- освободительного движения в колониальных и зависимых 
странах. \

Огромные успехи советского народа в развитии хозяйства и 
культуры, достигнутые в  послевоенные годы, позволили нашей 
стране вступить ц период развернутого строительства комму
низма. В результате выполнения семилетнего плана, конт
рольные цифры которого утверждены на внеочередном X X I  
съезде КП СС, и роста экономического потенциала всех социа
листических стран будет обеспечен решающий перевес в соот
ношении сил на международной арене в пользу мира;. созда
дутся реальные возможности для устранения войны как сред
ства решения международных вопросов. Советский Союз по
следовательно проводит ленинскую политику мирного сосуще
ствования, укрепляет Вооруженные силы, которые оберегают

иктяарьскои социалииичтекми |«;оил1«ин^и, труд советских людей—строителей коммунизма.

С. КУ РСА К О В

П О Б Е Д А
ГороД спит, работой

утомленный, 
У левы сдружились с тишиной,^ 
Н а «Победе» радугой огромной 
Предо мной «деяет свет дневной, 
И  в простом неоновом свеченье 
Возникает сорок пятый год: 
Месяц май — окончено

сраженье.
Взят Берлин—агрессоров оплот. 
Вот тогда, в салюте орудийном, 
В возгласах восторженных

люден,
В празднике огромном

в  стихийном, 
В ярком свете вспыхнувших

огней
По земле, растерзанной войною, 
Заглянув весною в  каждый дом, 
Прокатилось радостной волною 
Это слово в блеске золотом. 
Этот день, принесший миру

счастье, 
Вписанный з  историю побед, 
Радостен был даже и в  ненастье, 
Навсегда во мне оставив след. 
Что ни год, то снова возникало 
Это слово часто предо мной:
Над Цимлянским морем у

причалов, 
Над широкой хлебной целиной, 
Над огнями наших пятилеток,
Г1о орбите спутников Земли,
Что подобно огненной комете 
В  высоту вселенной вознеслись, 
И. теперь смотрю на это слово 
В дни коммунистических #ригад, 
Чувствуя, что засияет снова 
Нам оно немало раз подряд.
Что тот путь— неповторимый

в жизни. 
Приведет к «ершинам наш

народ,
Н а высоты счастья —

коммунизма 
Он с победой славного взойдет.

Е. БА Й БА К О В.

Слава народу-победителю
Я отлично помню этот день — 

исторический день 9 мая 1945 го
да. Он застал меня в крымском 
городе Камыш-Буруне. Я коман
довал тогда группой водолазов. 
Мы занимались подготовкой Кер
ченского и Камыш-Бурунского 
портов к выходу наших кораблей: 
очищали причальные линии от ос
тавленных врагом мин и затоплен
ных катеров, барж и т. д. Фронт 
был далеко от этих мест. Но и у 
нас была нелегкая работа. Доста- 
точио вспомнить, что вся моя 
команда, до одного человека,погиб
ла: корабль взорвался на донной 
акустической мине. (Я  случайно 
оказался на другом корабле). Мы 
тогда ничего не знали о таких ми
нах. Это очень коварные мины: 
они взрываются от шума винтов 
корабля... Я  срочно сообщил 
командованию, что остался один 
Кончали мы эту работу с другими 
людьми.

Вот тогда и прилетела на Крым
ский полуостров, как и во все 
уголки страны, радостная весть о 
победе. Ликованию не было гра
ниц. И вспомнились сразу те, кто 
погиб за долгие пять лет Отечест
венной войны, кто отдал жизнь во 
имя Родины. И еще вспомнилась 
с начала до конца, как сконцент
рированная в фильме, вся война с 
ее ужасами, бедамя, боями, от
ступлениями и победами...

Мы, учащиеся последнего курса 
Ленинградского высшего военно- 
морского инженерного ордена Ле
нина училища имени Дзержинско
го, готовим дипломные проекты. 
Позади годы учебы, стажировка на 
кораблях. Последний шаг — и мы 

училища. Все ала

ны спутала война. Она пришла, 
грозная, жестокая. Как сейчас 
стоят перед глазами свернутые в 
рулоны, дипломные проекты, а на 
них жирными буквами крупно на
писано: «Н е закончил. Ушел на

Могучие крылья 
Родины

День победы! Только два слова, 
а сколько они вызывают в памя
ти воспоминаний! Великая Отече
ственная война Выла самым суро
вым испытанием в жизни нашей 
Родины, когда шла речь о ее сво
боде, о ее существовании.

Полк тяжелой бомбардировоч
ной авиации, в ,которое я служил 
штурманом, с первых дней войны 
принял участие в борьбе против 
захватчиков. Чудеса героизма по
казывали такие наши летчики,как 
командир эскадрильи Герой Совет
ского Союза Николай Крюков, лет
чик Богачев, награжденный орде

на ем дальнобойные пушки, снятые дом Ленина. И МНОГИе другие.
С крейсера «Коминтерн», который ...Тяжелые бои в небе под Ле- 
был затоплен под Новороссийском _
на фарватере, чтобы затруднить 'НИНТраДОМ, ООМОвЖКИ гаНКОВЫХ 
проход захватчиков к городу. Пуш- полков  генерала Гудериана, бое- 
ки били отсюда и по суше и по мо- вые вылеты курсом на Штеттин,

Грозный, Краснодар, Минераль
ные воды были в руках захватчи
ков. А  на побережье у нас оста
лась узкая полоска — километров 
25—30. Около Туапсе устанавли-

покинем стены

А Н Г А Р С К О Е  Т Е Х Н И Ч Е С К О Е  У ЧИ Л И Щ Е 
П О Б Е Д И Т Е Л Ь  ВО  В С Е С О Ю ЗН О М  С О Р ЕВ Н О В А Н И И
В Ангарское техническое училище №  1 пришла поздрави

тельная телеграмма, подписанная начальником главного управ
ления трудовых резервов, в которой сообщается, что по ито
гам первого квартала 1959 года коллективу училища присуж
дена первая премия в соревнования учебных заведений трудо
вых резервов и переходящее Красное знамя ВЦСПС и Совета 
Министров СССР,

В Ангарск из Москвы выехал специальный представитель 
для вручения переходящего Красного знамени.

. i Л . Алексеев.

фронт». Так же был свернут и мой
проект подводной лодки.

Начались страницы военной ис
тории. Балтика. Здесь мы срочно 
обучаем молодых подводников. 
Отсюда они идут в бой.

Черное море. Снова я на подвод
ных лодках — на этот раз механи
ком. Короткий отрезок времени — 
и новый приказ: нас перебрасыва
ют в морскую пехоту. Многое ост
ро сохранила память из истории 
великой войны.

Помните? Враг рвется к Росто
ву и на Северный Кавказ. Мор
ской десант высаживается под Н о
вороссийск. Здесь создается плац
дарм борьбы за Северный Кавказ 
—так называемая Малая земля. 
Командовал десантом Цезарь Ку- 
ников. Здесь, на Малой земле, он 
кончил свою жизнь — геройски 
погиб в бою..,

...Под Туапсе, среди сопок, под 
дубом стоял маленький столик — 
это был отдел кадров. Отсюда ме
ня направили инжемерсм-механи- 
ком в артиллерийский дивизион 
Черноморского флота. Враг к тому 
времени далеко продвинулся на 
нашу территорию вдоль Черно
морского побережья. Майкоп,

рю. Жили мы в блиндажах, в зем
ле. Вражеская авиация беспрерыв
но бомбила туапсинское побережье. 
Ежедневно -перед закатом солнща 
70—90— 100 самолетов обрушива
ли на нас шквал бомб. Нами 
командовал генерал, фамилии ко
торого я до сих пор не знаю. А  
звали его среди нас просто батя. 
Так и говорили: «Батя приказы
вает дать еще огонька!» Много 
вражеских машин, танков, пехоты 
уничтожили мы здесь. Бились до 
тех пор, пока не очистили от вра
га Северный К авказ н Кубань.

Еще одна страница — битва за 
Крымский полуостров.

А  когда и отсюда, из Крыма, 
были выбиты фашисты, мы и на
чали очищать причальные линии. 
А  там, по Европе, победна шест
вовала могучая Советская Армия, 
добывшая великую победу. Честь 
и слава ей! Честь и слава народу- 
победителю!

В, Дмитров, пенсионер, 

начальник спасательной службы 
г. Ангарска.

на Берлин.
...Самолет, который вели (шлот 

Скляренко и штурман Багненко, 
был подбит. Посадив его и унич
тожив, боевой экипаж сумел про
биться из окружения, вернуться 
к своим.

Вспоминая годы грозовые, вспо
миная погибших боевых друзей, 
невольно думаешь: нет, не даром 
отдали они свои жизни!

Гигантскими шагами движется 
наша страна вперед, выполняя се- 
ш летний план, В небе реют могу
чие крылья, армады воздушных 
кораблей, охраняя мирный труд 
Родины. Наша социалистическая 
держава, вступив в мирное сорев
нование с капитализмом, не забы
вает о возможности военных аван
тюр с его стороны и держит порох 
сухим!

С, Нурсакоз,
бывший штурман- бомбардировоч
ной авиации.

СОБРАНИЯ, ПОСВЯЩЕННЫЕ ДНЮ ПОБЕДЫ
В красных уголках первого строительного района пройдут собра

ния, посвященные Дню победы. С докладами и воспоминаниями вы
ступят участники Великой Отечественной войны — старший бухгал
тер участка т. Даркин, инженер производственно-технического отдела 
т. Назаров, главный инженер участка т. Гавриков, бригадир брига
ды по ремонту подкрановых путей т. Шрамко и другие.

В Ч Е С Т Ь  ЗН А М Е Н А Т Е Л Ь Н О Й  Д А ТЫ
В честь знаменательной даты — 

Дня победы советского народа 
над фашистской Германией город
ской (комитет Д О С А А Ф  проводит 
9-—10 мая стрелковые соревнова
ния юношеских команд, в которых

примут участие команды средних 
школ, технического и ремесленно
го училищ, строительных школ и 
строительного техникума.

В программе стрельба «3~гЮ »,
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Вечерний университет  —  школа 
марксистсно-ленинской занални

Настойчиво овладевать 
знаниями

Нынешний учебный год проходил в условиях, насыщенных боль
шими событиями в жизни нашего народа. Главное из них—историче
ский X X I  съезд КПСС, обогативший марксизм новыми теоретически
ми выводами. Съезд партии и его исторические документы внесли дух 
творческого подхода к изучению марксистско-ленинской теории. По- 
новому был организован нынче в университете и учебный процесс: 
впервые созданы факультеты с двухгодичным циклом обучения.

В этом учебном году заканчивает университет 72 слушателя. Сре
ди них отличники учебы тт. Боровский (начальник цеха Т Э Ц ), Ми
хальчук (зам. секретаря партбюро Т Э Ц ), учительницы тт. Кабакова, 
Булатова, начальник цеха 92 т. Немчинов и многие другие.

На 1-м курсе закончились лекционные и семинарские занятия. На 
потоке политэкономии проведены экзамены.

В ближайшие дни будут проведены экзамены на историческом фа
культете, где к сдаче экзаменов допущено 95 человек. Исторический 
факультет был самым активным, занятия здесь проходили на очень 
высоком уровне. Хорошо слушатели отзываются о лекциях т. Каплу
на, который сумел прочесть курс по-новому, с учетом всех изменений.

Что у нас намечается на следующий год?
Прежде всего, при университете создается факультет журналистики. 

В нем будут обучаться рабкоры, члены редколлегий стенных газет, 
все, кого привлекает это благородное дело. Курс журналистики рас
считан на 180 часов, из них 84 часа отводится на семинарские заня
тия. Н а данном потоке предусматривается также факультативное 
изучение истории КПСС, философии и конкретной экономики. Инте
ресно, что уже сейчас иа факультет журналистики подано до 30 за
явлений.

Предстоит большая работа по отбору слушателей в вечернии уни
верситет на новый учебный год. В этой работе должны принять ак
тивное участие парткомы строительства и производственных предприя
тий, первичные партийные организации.

К. Старновский, директор вечернего университета марксизма- 
ленинизма.

Первый год факультета 
политэкономии

Без опоры на экономические зна
ния не может быть полноценного 
руководства производством. Не 
случайно поэтому факультет поли
тической экономии, насчитываю
щий 85 человек, состоит из руко
водителей предприятий, начальни
ков цехов, командиров различных 
производств.

Лекционные занятия настолько 
приковывали внимание всех слу
шателей, что даже на перерывах и 
после занятий нередко горячо об
суждались те или иные вопросы. В 
такой же обстановке активности 
проходили и семинарские занятия. 
В значительной мере это—резуль
тат большого плодотворного труда 
лектора Виктора Моисеевича Гур- 
вича и преподавателей Петра Ми
хайловича Романова и Владимира 
Евгеньевича Вобленко.

Хочется рассказать и о некого 
рых слушателях.

Характер работы начальника 
группы строительных материалов 
Викторин Петровны Загудаевой та
ков, что временем она располагает 
мало, даже после работы, так как 
коммунист т. Загудаева проводит 
ряд общественных мероприятии. 
Ведет она работу и с населением 
как депутат городского Совета. И 
несмотря на все, она настойчиво 
учится. Она сдала экзамены на 
«отлично».

Такого же успеха добился и 
т. Корнус — главный инженер за
вода, который, несмотря на боль
шую занятость, активио посещал 
лекции и участвовал в семинарах.

В очень напряженной и трудной 
обстановке провели учебный год 
Нина Александровна Попова и 
Клавдия Андреевна Храмцова, ко
торые, кроме работы на производ
стве, обременены большими се
мейными заботами. С трудом вы

краивая время, образцово провели 
они учебный год и на экзаменах 
также показали отличные знания.

Немалую помощь в организации 
работы факультета политической 
экономии оказал партком строи
тельства (зам. секретаря т. Соонов- 
ский), однако отдельные руководи
тели партийных организаций к 
этой работе отнеслись как к вто
ростепенной. Слабо помогал нам в 
обеспечении посещения слушателя
ми занятий зам. секретаря партко
ма промышленных предприятий по 
пропаганде т. Косарев, даже в тех 
случаях, когда к нему обращались 
неоднократно.

Надо полагать, что следующий 
учебный год пройдет еще более ус
пешно. П. Кужев, староста курса 

факультета политэкономии 
ВУМЛ.

Изучайте 
философию

В крылатой фрезе И. П. Павло
ва «Пока в голове нет идеи—глаза 
не видят фактов» заключена очень 
глубокая мысль о необходимости 
развития теоретического, синтети
ческого мышления — философии.

Любой, самый лучший специа
лист, углубляясь в детали анализа, 
идя по пути познания глубинных 
вопросов природы, мышления, об
щества. неизбежно попадает в не
обходимость проведения широких 
связей, обобщения, синтеза.

Вот почему нужно изучать фило
софию независимо от своей основ
ной специальности. Философия, 
раздвигая горизонты научного ви
дения, оплодотворяет любую кон
кретную науку необычайным бога
тством идей и возможностей но
вых связей.

В качестве примера огромной 
пользы, которую приносит знание 
философии естествоиспытателю— 
врачу, можно привести следующее. 
При изучении ультрафиолетовых и 
инфракрасных спекторов поглоще
ния крови раковых больных, рас
сматривая физические механизмы, 
лежащие в основе злокачественного 
преобразования, философия предуп
реждает против механического пе
реноса физических закономернос
тей в биологию. Философия дает 
примеры множества разновиднос
тей неомеханицизма, витализма и 
других идеологических ошибок, 
позволяя выбрать наиболее пра
вильный путь в постановке экспе
риментов в области логических 
выводов в теории.

Форма философского семинара, 
практикуемая в вечеряем универ
ситете марксизма-ленинизма, пре
доставляет возможность критиче
ски рассмотреть и корректировать 
все наиболее важные для практики 
гипотетические и теоретические по
ложения, рассмотреть правильные 
и ошибочные суждения, имеющие 
важное значение для практики. Н а
пример, при обсуждении проблемы 
о материальном единстве мира од
новременное выступление физика, 
химика, биолога и философа дает 
удивительно стройную картину.

Мне думается, что число товари
щей,, изучающих в нашем вечернем 
университете философию, должно 
неизменно расти.

М, Петяев, врач.

НАШИ ИТОГИ
Экономический факультет в ми

нувшем учебном году был органи
зован в Ангарске впервые. Каковы 
же итоги первого года его сущест
вования?

Было зачислено на экономиче
ский факультет 90 человек. Закон
чило учебный год 85 человек. Не
значительный процент отсева гово
рит о серьезной работе, проделан
ной руководством вечернего уни
верситета в период приема слуша
телей.

В течение года был прочитан 
курс политической экономии (р а з
дел «Досоциалистические форма
ции»),а также цикл лекций по эко
номической географии СССР. В 
конце учебного года были проведе
ны итоговые собеседования по 
экономгеографии С ССР и экзаме
ны по политической экономии ка
питализма.

И УЧИТЕЛЯМ НАДО УЧИТЬСЯ
X X I  съезд партии поставил поистине огромные задачи в деле вое- 

питания подрастающего поколения, приближения школы к жизни, В 
свете этих задач как никогда возрастает роль учителя в нашем совет
ском обществе, повышаются требования к нему.

Чтобы воспитать нашу молодежь — будущих строителей комму- 
низма — сознательными, высококультурными всесторонне раввитыми, 
воспитать в них любовь к труду, сам учитель должен быть вооружен 
глубокими знаниями марксистско-ленинской теории.

Нам очень многое дал вечерний университет. Сидя на лекциях по 
истории партии, невольно сопоставляешь: а как ты сам преподносишь 
историю или твои коллеги— литературу, ботанику, географию в свете 
марксистско-ленинской теории. Это приносит большую поЛьзу.

Однако некоторые наши учителя недооценивают учебу в универ
ситете. Перестали посещать занятия учительницы Рукосуева иа пер
вой школы и Олаба из семнадцатой.

Наш совет всем учителям города—использовать возможность попол
нения своих знаний через вечерний университет.

В. Черкашина, 3 .  IV нрошкина, секретари парторганизаций 10 и 
17 школ.

На итоговом собеседовании по 
экономгеографии было много хоро
ших выступлений. Пропагандист 
Клавдия Андреевна Храмцова под
робно рассказала о закономернос
тях размещения производительных 
сил при капитализме, привела ряд 
ярких примеров неравномерного 
размещения промышленности в ка
питалистических странах и, в част
ности, в дореволюционной России. 
Тов. Бендич раскрыл основные 
принципы социалистического раз
мещения производительных сил. 
Очень интересным было выступле
ние т. Трофимова, показавшего в 
свете решений X X I  съезда КПСС 
захватывающие перспективы раз
вития Восточной Сибири в новой 
семилетке.

Накануне первомайских праздни
ков состоялись экзамены по веду
щему предмету экономического фа
культета — политэкономии капита
лизма. Отлично ответили, показав 
глубокие знания предмета, тт. Бах
тин, Загудаева, Урбанокич, Трофи
мов, Храмцова, Чмель, Кужев и 
многие другие товарищи.

Серьезнейшим недостатком учеб
ного процесса в минувшем году 
была плохая посещаемость лекций 
и семинарских занятий. На это 
должны обратить внимание преж
де всего руководители первичных 
партийных организаций. Устране
ние имеющихся недостатков позво
лит нам в будущем учебном году 
добиться новых успехов в изуче
нии марксистско-ленинской эконо
мической теории.

В. Гурвич, председатель экзаме
национной комиссии.

Шире освещать жизнь 
города, укреплять связь 

с массами
5 мая во Дворце культуры со

стоялось собрание, посвященное 
Дню печати. Зал Дворца заполни
ли журналисты города, члены 
редколлегий стенных газет, рабко
ры, читатели.

Доклад о Дне советской печати 
сделал редактор городской газеты 
«Знамя коммунизма» т. Богаты
рев. Коротко остановившись на 
исторических этапах развития 
нашей печати, он подробно рас
сказал присутствующим, как го
родская газета мобилизует трудя
щихся на выполнение решений 
XXI съезда партии, какая работа 
проводится с авторским активом.

С отчетом о работе редакции 
областной газеты «Восточно-Си
бирская правда» выступил заве
дующий отделом партийной жиз
ни этой газеты т. Мещеряков.

Выступившие на собрании раб
коры поделились опытом своей 
работы, высказали ряд серьезных 
замечаний и пожеланий в адрес 
га.зет.

Около тридцати пяти лет тому 
назад принес свою первую замет
ку в редакцию ныне активный 
рабкор газеты «Знамя коммуниз
ма» т. Болдырев.

— Рабкоровская деятельность,—  
сказал он,—  приносит мне боль
шое удовлетворение. На собствен
ных материалах чувствуешь боль
шую силу печатного слова. Не
давно, например, в городской га
зете была опубликована моя 
статья, в которой говорилось о не
достатках в работе 7-й автотран
спортной конторы. Выступление 
газеты было обсуждено на собра
нии автомобилистов, недостатки 
устраняются.

Вместе с гем, отметил т. Бол
дырев, не всегда еще принимают
ся меры по выступлениям печати. 
Рабкор обращается к городскому’ 
комитету партии с пожеланием 
помочь редакции газеты «Знамя 
коммунизма» в борьбе за дейст
венность публикуемых материа
лов.

0  необходимости повышать дей
ственность выступлений печати 
говорил и старейший рабкор

т Чирков. В частности, он привел 
факт грубого зажима критики со 
стороны заведующего горкомхоаом 
т. Малеева, который в ответ на 
выступление в газете обрушился 
на самого рабкора.

Тов. Чирков призвал молодежь, 
по примеру старых рабкоров, 
принять активное участие в рабо
те нашей советской печати-

Работница ГКПП т. Беленова 
высказала пожелание, чтобы в го
роде и на предприятиях было по
больше витрин городской газеты 
«Знамя коммунизма».

Тов. Беленова и начальник це
ха завода котельно-вспомогатель
ного оборудования т- Алексеев го
ворили также о необходимости 
шире организовать учебу рабко
ров, открыв при вечернем уни
верситете марксизма-ленинизма 
факультет журналистики.

Почти все выступавшие говори
ли о необходимости увеличить 
тираж городской газеты, сделать 
ее ежедневной.

Тт. Беленова, Чирков, Фурман 
сделали ряд замечаний по работе 
газеты «Восточно-Сибирская прав
д а».

Иркутский поэт Марк Сергеев 
выступил со стихотворным при
ветствием журналистам и рабко
рам.

Секретарь горкома КПСС т. Зма- 
новских от имени городского ко
митета партии и горисполкома 
поздравил журналистов, членов 
редколлегий стенных газет и раб
коров с  Днем печати и пожелал 
им новых творческих успехов в 
большом и благородном деле. Тов. 
Змановских зачитал постановле
ние бюро горкома КПСС й горис
полкома о награждении группы 
работников стенной печати и раб
коров Почетными грамотами.

Затем агитбригада Дворца 
культуры «Ф ильтр» показала 
свою сатирическую программу 
«Откровенно говоря». С интересом 
были встречены слушателями по
священные Дню печати дружес
кие шаржи и сатирические мини
атюры, часть из которых приво
дится ниже.

СТАРЕЙШЕМУ РАБКОРУ, 
РАБОЧЕМУ РЕМОНТНО-МЕХАНИ- 

ЧЕСК0Г0 ЗАВОДА ЯКОВУ 
МИХАЙЛОВИЧУ СЕМЕНЧЕНКО

Как истинный многостаночник 
Перо он, что резец, отточит,
И взяв бездельников на мушку,
С них тридцать лет снимает

стружку.

ПЕНСИОНЕРУ ПЕТРУ СЕРГЕЕ
ВИЧУ К0ТИК0ВУ— РАБКОРУ ГА
ЗЕТЫ «ЗНАМЯ КОММУНИЗМА»

Пусть, став даже прадедом
в нашем футболе, 

Вам в аут не выйти
с футбольного поля, 

Отстаивая, как и теперь, горячо 
Спортивную честь и пером

и мячом.

АППАРАТЧИЦЕ МОНТАЖНОЙ 
КОНТОРЫ СТРОИТЕЛЬСТВА 

МАРИИ ВЕКШИНОЙ

Ты с ростом творческого
почерка

Добралась от заметки к очеркам, 
А  может, быть, по близким

планам, 
Ты  нас порадуешь романом?

ИЗРЕЧЕНИЯ МЕТКИЕ ИВАНА 

ЗАМЕТКИНА, ЗАПИСАННЫЕ 
КСТАТИ КО ДНЮ ПЕЧАТИ

1, Если тебе нужна передовая 
статья на центральной газеты,

поищи ее в  стенгазетах строитель
ного техникума.

2. Не доверяй редколлегии. На 
каждом номере стенгазеты должн . 1  

быть внза: «проверено».
(В зято ив опыта секретарч

партбюро ГКПП т. Бугая).
3. Тем, кто не любит критики: 

Не пеняй на газету, если душ* 
крива.

4. —̂ Отгадайте: когда рак свист- 
нет?

—Пожалуйста: когда иа заводе
котельно-вспомогательного обору
дования выйдет очередной номер 
стенгазеты.

—А  когда там выйдет очеред
ной номер стенгазеты?

—Когда рак свистнет.
5. Жалоба раскритикованного: 
Не было печали, так рабкоры в 

газету написали.

НЕКОТОРЫМ ЧЛЕНАМ 
ГОРОДСКОГО ЛИТЕРАТУРНОГО 

ОБЪЕДИНЕНИЯ

Не прячьтесь от жизни вы, как 
от проказы: 

Дорогу ей дайте в стихи
и рассказы.

ВСЕМ РАБКОРАМ И РАБОТНИКАМ 

РЕДАНЦИЙ ГОРОДА

Пишите так, чтоб недостатки 
На обе положить лопатки.
Чтоб каждая была заметка 
Весомым вкладом а семилетку.
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Развитие легкой промышленности НОВОЕ В НАУНЕ О РУТИНЕРАХ
Ш В Е Й Н А Я  Ф А Б Р И К А

ГРО М Н Ы Е, похожие друг на 
'- 'д р уга  залы. Легко скользя

щие ленты конвейеров. Работни
цы, склоненные над станками... 
Ленты беспрерывно движутся. Их 
ритму подчиняются сотни рук — 
ловких, быстрых, уверенных. Одна 
минута — и с конвейеров фабрики 
сходит 4 швейных изделия.

Вот конвейер по пошиву муж
ского пальто. Мастер пускает в 
работу очередную заготовку. Ее 
п-одхватывают руки швейницы. 
Бегут неуловимые, как само вре
мя, секунды, жужжат и постуки
вают станки, легко движется лен
та, в четком ритме мелькают руки 

-работниц... 9 минут. Мастер полу- 
\moaer готов-ое пальто.

Конвейер по пошиву детского 
пальто. Здесь все в миниатюре.Да- 
же сами операции кажутся миниа
тюрными. 4 минуты—пальто гото
во.

Заглянем в будущее, куда ведет 
ангарских швейниц семилетка. Ес
ли в прошлом году коллектив фа
брики выпустил 443,6 тысячи еди
ниц, то в 1965 году население по
лучит от ангарских швейниц 675 
тысяч изделий. Это будет достиг- 
Н 'то почти целиком за счет роста 
производительности труда. В 
196-5 году на пошив мужского 
пальто уже будет затрачено не 9 
'чшут, а только 6. Детское пальто 

^#удет изготовляться всего за 2 ми- 
н'-ты и 24 секунды. И это еще не 
все. Пожалуй, самым ценным каче
ством явится повышение культу
ры производства.

Изделия Ангарской швейной фаб
рики пользуются в области боль 
шим спросом. Надо полагать, что 
спрос намного поднимется, когда 
коллектив фабрики осуществит 
многофасонный процесс пошива. 
Это одна из интересных и боль
ших задач. Осуществление ее уже 
имеет начало. Конвейер по п о ш и б у  

л;ужского пальто запущен на двух- 
фасонный процесс. Его освоение 
даст большие выгоды производст
ву. Прежде всего сократятся пере
заправки, расстраивающие ритм,

» что увеличит коэффициент полез-
»>ного действия конвейера. И глав

ное — в какой-то мере будет удо
влетворен разнообразный вкус по
купателя. Уже во 2 квартале это
го года на двухфасонный процесс 
намечено перевести 7 изделий. В 
этом же году начнется подготовка 
к запуску многофасонного процес
са женского пальто. Одновременно 
в работу будут запущены пальто 
8 фасонов!

Да. к осуществлению интерес
ных дел приступают ангарские
швейники. Однако выполнение за 
думанных планов потребует от
них немалых усилий. Только боль
шая профессиональная культура
приведет их к решению намечен
ных задач.

По обучению работниц, по по
вышению квалификации мастерско
го состава на фабрике делается 
многое. В центре внимания стоит 
задача по обучению швейниц смеж
ным операциям. Все производст
венные процессы разбиты на 
звенья. В каждое звено входит по 
5 —8 операций. Добиться овладе
ния швейницей всех операции в 
звене — вот боевая задача.

Растет благосостояние наших 
людей. Развиваются их вкусы и 
потребности. Коллектив Ангарской 
швейной фабрики помнит об этом. 
Свой труд, свое творчество кол
лектив отдает на службу советско
му человеку.

М О Л О ЧН Ы Й  К О М Б И Н А Т

J  - I / 1 АЖ ДЫЙ день на автомаши-
нах и в железнодорожных ва

гонах прибывает в Ангарск моло
ко. Его везут из дальних районов 
области — Аларского, Тыретско- 
го, Заларинского. Оно поступает 
на молочный комбинат для пере
работки во всевозможные виды мо
лочной продукции: простокваши,
кефира, ацидофилина и т. д. Кол
лектив комбината освоил 23 вида 
наименований молочных продук
тов. На прилавках магазинов мы 
видим шоколадное молоко и моло
ко с витамином «С », фляжное мо
локо и фасованное, сметану, слив- 

^  ки, творог самой разнообразной

жирности, фасованные и нефасо
ванные, Школьники с удовольст
вием покупают в своих буфетах 
сырки, причем творог может быть 
и с ванилином и с изюмом. Много 
изобретательности проявляет кол
лектив комбината, чтобы удовлет
ворить спрос и вкус покупателей.

Творчески работает и механиче
ская группа комбината, поставив
шая перед собой ясную цель: как 
можно больше и полнее автомати
зировать производственные про
цессы. Так, после усовершенство
вания оборудования, циркуляцион
ной мойки эффективность ее ра
боты увеличилась вдвое. В общем, 
все на комбинате направлено к то
му. чтобы быстро и качественно 
перерабатывать молоко в молоч
ные продукты, необходимые насе
лению. И каждый новый год семи
летки будет увеличивать количест
во этих продуктов. Уже в текущем 
году количество переработанного 
молока в сутки с 29 тонн возрас
тет до 40 тонн. А  оборудование, 
которым оснащена фабрика, может 
перерабатывать в сутки до 150 
тонн. Наряду с увеличением объе
ма продукции коллектив постоян
но думает о расширении ассорти
мента. В недалеком будущем он 
начнет освоение новых продуктов. 
Из обезжиренного коровьего мо
лока будет изготовляться кумыс. 
Не менее интересную работу над
лежит провести по выработке мо
лока стойкого в хранении. Стери
лизованное молоко, приготовлен
ное работниками комбината, мож
но будет хранить 15—20 дней.

Х Л Е Б Н Ы Й  З А В О Д

V  Л ЕБУ Ш КО... Хлеб наш на
сущный... Хлебец... Ласко

вые, часто поэтические имена дает 
человек хлебу. Без хлеба трудно 
просуществовать даже один день. 
Вот этим, пожалуй, и сложна рабо
та коллектива хлебозавода. Рабо
тать бесперебойно, ритмично, каче
ственно, не забывать, что твоя 
продукция нужна человеку каж
дый день, удовлетворять потреб
ность в ней полностью — вот запо
веди работников завода. Творче
ский подход к делу помогает раз
решать трудности, которые стано
вятся на пути, забота о человеке 
ведет мысль коллектива вперед по 
ступеням семилетки.

Загл янем на хлебный завод 
№  2, который находится в Бай- 
кальске, Он специализирован. 
Каждые сутки из его печей выхо
дит 45 тонн формованного хлеба. 
Удовлетворены ли такой произво
дительностью пекари? Нет. Твор
ческая мысль ведет их к реконст
рукции конвейерных печен. По 
двум заводам будет реконструиро
вано 3 печи. Их производитель
ность увеличится на 30 процентов. 
Установка конвейерных расстойных 
шкафов улучшит качество хлеба. 
Не забыта и культура производст
ва. Решается вопрос об установке 
специальных автоматизированных 
тестоприготовительных агрегатов. 
С их установкой улучшится сани 
тарное состояние цеха, значитель
но будет облегчен труд рабочих.

Завод №  1 специализирован 
для производства сортовых хлебо
булочных изделий. 27 тонн в сут
ки дает он этой продукции да ба
ранок вырабатывает 1 тонну. Но 
и этого мало. З а  счет ввода в дей
ствие дополнительной печи уже в 
этом квартале выпуск продукции 
значительно возрастет.

Есть мысль установить на заво
де электропечи для Производства 
кондитерских изделий.

Абхазская А С С Р. Зажиточно 
живут колхозники сельхозартели 
«Дурииш» Гудаутского района. Д о
ходы колхоза за 10 лет увеличи
лись с 2 миллионов 526 тысяч до 
13.290 тысяч рублей. Стоимость 
одного трудодня составила в прош
лом году свыше 45 рублей. Семья 
одного ив колхозников Махты 
Таркии за год получила на трудо
дни 54.446 рублей.

Большинство колхозников живет 
в двух- и 3-этажных домах, многие 
имеют легковые автомашины.

На снимке: кассир колхоза»«Ду- 
рииш» Чуаз Вахаита выдает деньги 
на трудодни М. Таркии и его до
чери Екатерине.

Фотохроника Т А С С .

Сейчас рядом с основным зда
нием завода №  1 оборудуется
дополнительный цех. Он будет 
предназначен для изготовления 
мелкоштучных рецептных изделий. 
На прилавках хлебных магазинов 
появятся новые виды булочной 
продукции: калорийные булочки,
выборгская сдоба, городская бул
ка, плетенка, хала плетеная, зна
чительно расширится разновид
ность сдобных изделий. Осущест
вление этих планов можно ожи
дать уже в текущем году.

Однако основная задача, стоя
щая перед коллективом завода, — 
увеличение выработки продукции. 
С этой целью будут реконструиро
ваны 4 поточные линии. Это меро
приятие даст возможность закре
пить за каждой линией определен
ный массовый сорт, что позволит 
лучше, полнее использовать произ
водственные площади.

В результате всей работы, кото
рая ведется коллективом, мощ
ность заводов к концу года буД-'Т 
доведена до 110 тонн в суткл. Но 
и этого недостаточно. Чтобы хлеб 
не стал проблемой в Ангарске, не
обходимо построить еще один хле
бозавод. Сооружение его мыслит
ся начать в недалеком будущем.

М Е Б Е Л Ь Н А Я  Ф А Б Р И К А

l / ’ A K меняются эстетические 
запросы населения, как рас

тет его материальное благосостоя
ние, ощущают на себе мебельщики. 
Нынешний покупатель требует не 
просто мебель, а мебель прочную, 
удобную, красивую. Трудно вы
полнить все эти требования, когда 
кол\ектив молод, когда ему еще и 
от роду нет году. Гем не менее ан
гарские мебельщики настроены
драться за честь своей фабртчнон 
марки, К чести коллектива надо 
сказать. что его продукция уже
имеет определенный спрос. Грсх- 
польные и двухпольные шкафы
для платья и белья не залежива
ются в магазинах. Освоено произ
водство книжного шкафа.

Планы наших мебельщиков на 
будущее очень интересны. Им 
предстоит освоить мебель для ма
лометражных квартир — секцион
ную и встроенную. Кроме того, 
валовой выпуск продукции будет 
расти с каждым годом. Если 
в 1959 году они дадут мебели на 
3.8 млн. рублей, то к концу семи
летки эта цифра возрастет в не
сколько раз

Мебельщики — профессия инте
ресная, она обязательно несет в 
себе элементы творчества. Только 
при этом условии мебель будет не 
только удовлетворять потребность, 
но и радовать глаз. Как же спра
виться с этой задачей, когда ра
ботники должны постоянно ду
мать не только о качестве, но и о 
количестве своей продукции? Пра
вильно они решили, что только 
бригадный метод труда приведет 
йх к решению этой задачи. В бу
дущем каждый мебельщик овладе
ет всеми операциями. Таким обра
зом, люди, еще вчера не имевшие 
представления о сложной специ
альности мебельщика, завтра ста
нут квалифицированными рабочи
ми.

Коллектив фабрики внесет боль
шой вклад в разрядку спроса на 
мебель

Ком> не знаком традиционный 
образ рутинера. Уто, в обычном 

! представлении, человек, не терпя
щий никаких перемен, решительно 
препятствующий введению каких 
бы то ни было новшеств. О такого 
рода рутинере написано столько 
фельетонов, пьес, что его в наше 
время сумеет распознать и вывести 
на чистую воду любой школьник.

И все же рутинер еще жив. Он 
ловко приспосабливается порою к 
новым условиям, принимает об
личье вполне современного челове
ка, научился даже произносить ре
чи в защиту нового, оставаясь в 
сущности тем же, прежним рути
нером.

Для примера приведем b u m  та
кую историю.

I Началась она в феврале 1956 го- 
; да. Началась с того, что старшему 

мастеру управления энергосистемы 
; Михаилу Васильевичу Ревякину 
пришла в голову интересная идея— 
изготовить приспособление для пе
регруппировки радиаторов систем 
отопления, намного облегчающее 
труд слесарей.

Догадливый читатель уже, ви
димо, улыбается: «Ага, значит,
рационализатор изобрел, а консер
ваторы не приняли».

Ничего подобного. 1 марта 193б 
года начальник 4-го теплового рай
она препроводил это предложение 
с положительным отзывом в техни
ческий совет, а уже на следующий 
день — в сверхоперативном поряд- 
ке--техсовег под председательст
вом главного инженера УЭС 
т. Карпеля рассмотрел предложе
ние т. Ревякина и тоже одобрил 
его. Было даже решено изготовить 
образец приспособления и провес
ти его испытание.

А га,—видимо, соображает до 
гадливый читатель,—значит, одоб
рили и на этом успокоились».

Нет, не успокоились. Случилась, 
правда, некоторая заминка с изго
товлением опытного образца. Но 
вот, наконец, и он готов. 23 июля 
того же года начались его испыта
ния. Попробовали при помощи но
вого приспособления перегруппиро
вать радиаторы на одном объекте 
-—вместо 5,79 человеко-часа по 
норме затратили 1,09.Попробовали 
на другом—вместо 3,18 человеко- 

j часа затратили 0,47. Попробовали 
| в третий раз—при норме 8,19 че
ловеко-часа затратили 2.1. Все яс- 
! но. Подсчитали экономию от внед- 
1 рения предложения; получилось у 
одних больше, у других меньше, но 
в общем сумма составила десятки 
тысяч рублей. 3 августа техниче
ский совет принял предложение 
т. Ревякина для внедрения в про
изводство, решили изготовить в 
двухнедельный срок 20 экземпля
ров приспособления.

«Тогда, значит, обидели автора, 
не выплатили ему вознаграждение».

Нет, и этого не случилось. Автор 
получил на свое предложение боль
ше 1000 рублей вознаграждения.

«Так чего вы хотите? При чем 
тут рутинеры!»—может возмутить
ся читатель.

А  при том, что предложение...и 
по сей день не внедрено в произ
водство, хотя прошло уже больше 
трех лет.

Злоключения начались с того, 
что начальник электро-ремонтного 
цеха УЭС т. Ларичев не выполнил 
распоряжение техсовета об изго
товлении приспособлений. Тщетно 
ходил рационализатор от Карпеля

к Ларичеву и обратно: дело не
двигалось.

Нашлись даже «добряки», уве
щевавшие т. Ревякина:
- Н у  чего вы беспокоитесь: пред

ложение одобрили, вознаграждение 
вам выплатили. Берегите здоровье.

Но рационализатор не внял атим 
«советам». Он обратился с жало
бой в совнархоз.И лишь после это
го, уже в апреле 1958 года, спустя 
два года со времени подачи пред
ложения, снова собрался под пред
седательством т. Карпеля техсовет, 
чтобы вынести заключение о цен
ности приспособления для пере
группировки радиаторов. Двад
цать человек, присутствовавшие на 
заседании технического совета, 
пришли к заключению: одобрить
предложение т. Ревякина и пере
дать для внедрения на производст
ве. Для пущей важности это реше
ние включили в план оргтехмеро- 
приятнй на 1958 год.

Включили и...снова похоронили. 
Опытный образец приспособления 
остался валяться где-то на задвор
ках ремонтного цеха.

И вот финал этой истории.
Об интересном приспособлении 

т. Ревякина прослышали строители 
Иркутска. Они обратились в УЭС 
с просьбой передать им на время 
экспериментальный комплект. И на 
бумажке с запросом строителей по
явилась красноречивая резолюция 
т. Карпеля;

«Тов, Ларичеву. Срочно доуком
плектуйте приспособление и пере
дайте СУ-2». Но...и это распоря
жение не выполнено. Точно, как в 
пословице: и сам не гам, и ДРУ'- 
гим не дам.

Мало чем отличается и судьба 
другого поданного в 1956 году 
предложения т. Ревякина: «Замена 
пробочных кранов и вентилей на 
воздухосборниках бессальниковым 
муфтовым вентилем». Его т^кже 
дважды рассматривал техсовет, 
дважды одобрил. Бессальниковый 
вентиль успешно прошел три тура 
испытаний на промышленных объ
ектах и в жилых зданиях. В сос
тавленном по этому случаю акте 
говорится, что вентиль «очень удо
бен в эксплуатации и ремонте, да
ет экономию цветного металла в 
5— 10 раз, значительно дешевле». 
Автору и на этот раз выплатили 
вознаграждение. Когда же т. Ре- 
вякин стал настойчиво хлопотать о 
внедрении в жизнь вентиля новой 
системы, предложение рассмотрели 
на техсовете в третий раз и по
просту отклонили: знай, мол, как 
надоедать нам.

Но, может быть, приведенные на
ми примеры — лишь случайное 
стечение обстоятельств. Тогда чем 
объяснить такое?

Только в 1956 г. т. Ревякиным 
было подано 12 рационализатор
ских предложений. 7 из них офи
циально одобрено техническим со
ветом УЭС. И ни одно до сих пор 
не внедрено в производство. Не та
кова ли участь и десятков других 
предложений рационализаторов?

Р. Веселов.

М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы

«ПОКО Й  Д Е Т Е Й  ДО РО Ж Е»

Под таким заголовком в 
№ 4 1  (1101) нашей газеты была 
опубликована заметка Ю . Гудко-, 
ва о плохой организации детских 
киносеансов во Дворце культуры. 
Заметка обсуждалась на заседа
нии правления Дворца ’ культуры. 
Тов. Фридману поручено устано
вить продажу билетов на детские 
сеансы за день до киноутренника, 
с 6 до 8 часов вечера. Билеты бу
дут продаваться с указанием ряда 
и места.

«Ч Т О  хотим,
Т О  И Д Е Л А Е М »

В заметке под таким заголов
ком, опубликованной в №  35 
(1095) нашей газеты, говорилось 
о нерегулярном движении автобу
сов по маршруту «Майск—Цемза- 
вод» и о грубости кондуктора 
т. Чешук. В настоящее время, как 
сообщает начальник Ангарской 
автобазы т. Печников, приняты 
меры к улучшению движения по 
данному маршруту, кондуктор 
Чешук за грубое обращение с пас
сажирами предупреждена.



Стр. 4 , :8НАМЯ Г О Ш У Н И З Ш

П рограмма последней 
лекции-концерта бы

ла целиком посвящена 
оперному наследству великого рус
ского композитора Петра Ильича 
Чайковского.

И з десяти опер композитора до 
нас дошло только девять. Вторую 
по счету оперу, «Индину» (на сю
жет Жуковского), Чайковский уни
чтожил, считая ее слабой. I1о тем 
же причинам была уничтожена и 
первая опера—«Воевода», которую 
удалось восстановить по найденным 
отдельным партиям и голосам.

Опера «Опричник» из времен 
Ивана Грозного является третьей 
оперой композитора.

Далее идет «Кузнец Вакула» на 
сюжет Н. В. I оголя («Н очь перед 
Рождеством»), После коренной пе
реработки ее Чайковским, счи
тавшим ее музыку слишком слож
ной и изысканной, он дал ей но
вое название — «Черевички». В но
вой аранжировке опера получила 
первую премию на конкурсе.

Всемирно известный «Евгений 
Онегин» был отдан Чайковским 
для первого исполнения в Москов-

Об операх Чайковского З Я  Р У Б Е Ж О М
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скую консерваторию, т. к. пока
зался композитору чересчур ста
тичным и мало конфликтным. 
Директор консерватории, круп
нейший пианист Николай Рубин
штейн, с большой любовью и тща
тельностью сам разучил партии со 
студентами, Режиссером спектакля 
был артист Малого театра Сама
рин. Спектакль получил такой 
большой резонанс, что уже через 
год опера шла на сцене Большого 
театра с необыкновенным успехом, 
делая битковые сборы. И по наши 
дни опера чарует своим мягким 
лиризмом, проникновенной искрен
ностью и теплотой.

Далее в хронологическом поряд
ке следуют «Орлеанская дева», 
либретто которой написано самим 
Петром Ильичей, изучавшим для 
этого исторические материалы; 
«Мазепа» (на сюжет Пушкинской 
«Полтавы»), «Чародейка» (по пье
се Шпажинского), «Пиковая дама» 
и «Иоланта», написанная по произ
ведению датского драматурга Ген
риха Герца «Дочь короля Рене».

«Пиковая дама», написанная ком
позитором за 44 дня. являясь, как 
и «Онегин», вершиной мирового 
оперного искусства, стоит на осо
бом месте. Она отличается необык
новенной драматической силой, 
страстной напряженностью и изу
мительным мастерством компози

ции. Кульминацией оперы являет
ся сцена в спальне графини, по 
своему реализму являющаяся ше
девром оперной классики.

Рассказывая об этом, музыко
вед В. Сухиненко говорил особен
но интересно и содержательно. Ув
лекаясь сам и увлекая слушателей, 
он сумел всецело завладеть их вни
манием .

В концерте, где были заняты 
солисты ц симфонический оркестр 
Иркутской филармонии, были пред
ставлены отрывки из «Евгения 
Онегина» и «Пиковой дамы». В 
начале первого отделения была ис
полнена оркестром интродукция к 
4 картине «Пиковой дамы», арио
зо Германа (солист К. Чернышев), 
романс Полины (солистка В. Не- 
гашэва), дуэт Лизы и Полины 
(Ш мелева и Неганова) и баллада 
Томского (Захаров). _

Второе отделение началось ор
кестровым вступлением к опере цущ войну против свободолюбиво- 

Евгений Онегин» и арией Ольги

Африка. Французские империа
листы ведут <8 Алжире коланиаль-

С П О Р Т

Со

(Неганова). Было исполнено также 
письмо Татьяны ( 3 .  Орлова), ария 
Ленского (К . Чернышев) и заклю
чительная сцена (Орлова и З ах а
ров).

Наша молодежь осталась доволь
на концертом, особенво понравился 
дуэт Лизы и Полины, исполнен
ный музыкально и со вкусом.

Следующий концерт на тему: 
«Советская камерная музыка» со
стоится 10 мая.

Р. Посвольская,

го народа, борющегося за свое на
циональное освобождение, Спа
саясь от репрессий колонизаторов, 
женщины, дети и старики вынуж
дены покидать родные места.

На снимке: группа беженцев из 
Алжира.

Фото Венгерского телеграфного 
агентства.

Стреляют
сильнейшие

веты ̂ Майека ломали
J проходную дорожку через двор jj о г о р о д н и к у
 ̂ школы. Мы решили поставить < 
 ̂ пионерский патруль. Две не- J 

5 дели с 7 час- утра и до И  ча- i  
i  сов вечера дежурили пионеры s
5 -  >

решили сделать зеленую изго
родь. уже высадили 2 0 6  кус
тов шиповника, посадим еще 
сто кустов.

Через несколько метров от 
него сажаем деревья. Нал нуж
но посадить 60 крупных де
ревьев —  клена, ильма и дру
гих. Посадочный материал

< у нас уже есть.
 ̂ Л. Середкина,

4 старш ая вожатая школы Лр» 3.

В Ленинград приехала съемочная группа сту
див «Мосфильм». К 150-летию со дня рождения
A . Кольцова она создает художественный фильм 
«Песня о Кольцове» по сценарию воронежского 
писателя В. Кораблинова. Режиссер фильма —
B. Герасимов, оператор —  Г. Пышкова, Роль поэ
та исполняет артист В. оняез.

Н а снимке: рабочий момент съемки фильма. 
В  роли А . Кольцова артист В. Коняев.___________

Обработка почвы—вспашка, бо
ронование, рыхление—производит
ся с целью создания хороших фи
зических свойств почвы, обеспечи
вающих непрерывный приток воз
духа и воды к корням растений. В 
рыхлой почве интенсивнее проис
ходят разложение и минерализация 
вносимых в почву органических 
удобрений.

Питание растений обеспечивает
ся путем внесения в почву органи
ческих и минеральных удобрений, 
которые, разлагаясь в почве, снаб
жают растение главными элемен
тами пищи: азотом, фосфором, ка
лием, магнием, железом и др.

I1равильное сочетание удобрения 
и обработки почвы способствует 
бурному росту растений и обеспе
чивает получение высоких урожаев.

А зот способствует лучшему рос
ту листовой массы (капуста, лук, 
салат, редис, шпинат). Избыток 
азота в почве замедляет образова
ние плодов у томатов, клубней у 
картофеля. Большое количество 
азота содержится в навозе, разло
жившемся торфе, навозной жиже.

Фосфор способствует быстрому 
росту растений, ус
коряет цветение и 
созревание плодов, 
крайне необходим 
во все периоды ро
ста растений. При 
недостатке в почве 
фосфора замед
ляется образова
ние плодов, наблю
дается побурение 
листьев. Большое 
количество фосфо
ра находится в 
птичьем помете, зо
ле и навозе.

Калив способст
вует лучшему ус
воению углекисло
ты из воздуха, 
большему накоп
лению сахара и 
крахмала в плодах 
и корнях растений 
(картофель, мор
ковь), улучшает 
лежкость овощей 
при хранении.

Калия много в 
золе, навозе. 

Вышеуказанные 
элементы питания 
растений вносятся 
в почву в виде ор
ганических удобре
ний или в виде 
готовых минераль
ных удобрений.

Обработка и удобрение почвы
При внесении минеральных удоб

рений все элементы пищи находят
ся в готовом, доступном для кор
ней растений виде, они сразу усва
иваются после внесения в почву.

При внесении органических удоб
рений имеющиеся в них питатель
ные вещества становятся доступ
ными для растений только после 
их разложения и минерализации в 
почве под действием влаги, тепла 
и почвенных микроорганизмов, па 
что требуется период в несколько 
недель и даже месяцев.

Однако внесение в почву орга
нических удобрений не только обо
гащает почву питательными веще
ствами, но и улучшает физические 
свойства, делает ее более рыхлой, 
теплоемкой, водопроницаемой, 
структурной. Почва, удобренная 
навозом, торфом, перегноем, обес
печивает растению доступ воздуха, 
тепла, влаги, пищи и предохраняет 
его от неблагоприятных климати
ческих условий (засуха, заморозки, 
ливни).

Обработку почвы на приусадеб
ном участке лучше начинать с осе
ни. После уборки овощей участок 
надо перекопать, оставить почву в 
комьях (без боронования). Весной, 
как только почва подсохнет, ее бо
ронуют. Образовавшийся при этом 
рыхлый слой почвы помогает сох
ранить влагу и способствует луч
шему прогреву. Вспашку или пере
копку участка производят на глу
бину пахотного слоя (на 20— 30 
см.). Вся ботва, кочерыги должны 
быть собраны в кучи, сожжены 
или закопаны в ямы с целью унич
тожения зимующих в них вреди
телей и вредных микроорганизмов.

Перед вспашкой или перекопкой 
участка все органические удобре
ния равномерно распределяются по 
поверхности. Минеральные удобре
ния лучше рассеять после вспашки, 
перед боронованием.

Овощные растения по их потреб
ности в удобрениях делятся на три 
основные группы. Первая — ка
пуста, брюква, редис, лук—требу
ет больше азота и калия в почве. 
Вторая ,— картофель, помидоры — 
требует калия , фосфора и азота, 
Т  четья — корнеплоды (морковь, 
свекла) — больше калия и фос
фора.

Н а сто квадратных метров ого
рода желательно внести перегноя 
или навоза 200—300 кг (один 
воз), торфа 400— 500 кг, птичьего 
помета 20—30 кг, извести 10—20 
кг, золы 10— 15 кг.

И з минеральных удобрений мож
но внести селитры 2—3 кг, супер
фосфата 3—5 «г., хлористого ка 

лия 1,5 — 2 кг. Причем на гряд
ку, предназначенную под капусту, 
надо дать больше азота, под поми
доры больше фосфора (птичий по
мет), под свеклу и морковь больше 
калия (золы ). Под лук, репу луч
ше всего внести перегной и золу, 
так как он раньше всех других ово
щей начинает брать пищу из поч
вы.

При общем недостатке удобрений 
можно ограничиться внесением ма
лых доз удобреяий в лунки или 
борозды. Для этого при посадке 
картофеля, капусты или помидоров 
в каждую лунку вносят по две 
пригоршни навоза или перегноя, 
горсть золы, полгорсти навести,все 
смешивают с землей, после чего 
Производят посадку.

Минеральные удобрения вносят 
в лунку по 1 чайной ложке на лун
ку каждого вида удобрения и тща
тельно перемешивают с землей до 
посадки.

Особо следует подчеркнуть цен
ные качества золы, которая при 
внесении в почву заметно улучшает 
вкусовые качества картофеля, кор
неплодов и повышает крахмалис
тость клубней. Зола содержит ка
лия 8— 10 процентов, фосфора 
3—5 и кальция (извести)—32—40 
процентов. Калий в золе находится 
в углекислой форме, благоприятно 
влияющей на вкусовые качества 
картофеля. Зола нейтрализует поч
венную кислотность и этим способ
ствует повышению урожая карто
феля, капусты. Хранить золу нуж
но в сухом, закрытом помещении, 
т. к. влага вымывает из золы ка
лий и обесценивает ее как удобре
ние. О. Духовская.

В течение двух дней лучшие 
стрелки города оспаривали пер
венство по пулевой стрельбе.

Спортсмены стреляли так назы
ваемый «десятипульный стандарт» 
из положения лежа, с колена, стоя. 
Каждый стрелок после трех проб- 
нмх выстрелов делал десять зачет
ных выстрелов из каждого положе- 

*ния с дистанции 50 метров по ми
шени №  7 (международной). .

I -еле упорной борьбы, набрав 
1587 очков из 2100, первенство 
завоевала команда досаафовце® 
промышленных предприятий в со
ставе: Виталия Елисеева, Бориса 
Минькова, Николая Шаланова, 
Александра Касаткина, Алексаяд. 
ра Гапоненко. Капитолины Сереб
рянниковой и Аиды Феду лозой. 
Надо сказать, что стрелки этой 
команды выступили ниже своих 
возможностей и чуть не уступили 
первое место команде -Оргстрой- 
ироекта», набравшей 1565 очков. 
Третье место заняла растущая 

команда строительного техникума 
(1516 очков).

Личное первое место среди муж
чин завоевал Борис Миньков (262 
очка из 300), на втором месте Ви-i 
талий Елисеев (255 очков), 
третье место занял Барсуков (стро
ительный техникум).

Среди женщин впереди Р. Ру
денко («Оргстройпроект, 236 оч
ков), на втором месте А . Федуло- 
ва (промышленные предлриятия( 
225 очков), на третьем —К. Сере
брянникова (221 очко).

Прошедшие соревиования пока
зали, что у нас в городе растут 
спортсмены, есть очень много спо
собных молодых стрелков, подаю
щих большие надежды на будущее. 
Следует, к сожалению, отметить, 
что соревнования проходили в 
единственном в городе тире — на 
«охотничьем стенде», который дав
но уже нужно реконструировать 

Р. Романов.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

«А Н Г А Р А » — Годы молодые. 
12-45, 14-30, 16-15, 18, 19-45, 
21-30 С 9 мая — Под стук колес. 
12-45, 14-30, 16-15, 18, 19-45,
21-30. 8 и 9 мая |— документаль
ный фильм Говорит спутник. 
Начало в 11 часов.

«К О М С О М О Л ЕЦ » — Фатима. 
10, 12, 14, 16. 18, 20, 22 часа.

«П О Б Е Д А » — Девушка с кув
шином. 10, 11-30, 13, 14-30, 16, 
17-30, 19, 20-30, 22 часа.

«П И О Н ЕР » — Сорока-воровка. 
14-30, 18-40, 20-20, 22. Процесс 
о трех миллионах. 13, 17-15. Для 
детей — Крылатая защита. 10, 
11-30. Документальный фильм 

Весна в Йемене. 16-10,

Демина Евдокия Петровна, 
прож. в п. Майске, ул. Комсомоль
ская, дом 7, кв. 6, возбуждает де
ло о разводе с Деминым Иваном 
Степановичем, прож. в Иркутской 
области, Балаганском районе, се
до Коновалово,

Дело будет слушаться в нарсу
де 2-го участка г. Ангарска.

Петров Василий Филиппович, 
прож. в Ангарске, пос. Кирова, 
дом 65, возбуждает дело о разводе 
с Зверевой Татьяной Николаевной, 
прож. в Ангарске, пос. Кирова, ул. 
Октябрьская, дом 17.

Дело будет рассматриваться в 
нарсуде 4-го участка г. Ангарска.

Шекер Анна Иннокентьевна, 
прож. в Ангарске, ул. Горького, 
дом 19-2, кв. 49, возбуждает дело 
о разводе с Бутковским Исааком 
Никитовичем, прож. в Ангарске, 
ул. Мира, дом 25, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 1-го участка г. Ангарска.
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